



Andrade denuncia a Corti en Contraloría y ella se querrellará

QUILPUÉ. Candidato a concejal pidió investigar tráfico de influencias en favor de la empresa Acciona. Aspirante a la alcaldía responde con acción judicial por injurias.

Cristián Rojas M.
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

El candidato a concejal por Quilpué y ex convencional constituyente, Cristóbal Andrade (Partido Popular), realizó una presentación ante la Contraloría Regional para solicitar que se investigue si existieron vulneraciones a los principios de probidad administrativa, negociación incompatible y tráfico de influencias por parte de la candidata a la alcaldía de Quilpué, Carolina Corti (RN), cuando fue gobernadora de Marga Marga, de quien Andrade sospecha que ejerció acciones en favor de la constructora Acciona, que ejecutaba las obras del nuevo hospital para la provincia.

Los hechos que motivan la denuncia realizada por Andrade se refieren a las gestiones realizadas por la entonces gobernadora provincial Corti, en relación con la construcción del nuevo Hospital Provincial Marga Marga, obra ejecutada por la empresa constructora Acciona S.A. Frente al aumento de costos de la obra y la posibilidad de que los recursos no alcanzaran para completarla, el día 13 de junio de 2019, según consigna la plataforma del Lobby de la ex Intendencia Regional, se reunieron representantes de la empresa Acciona con el entonces intendente, Jorge Martínez, acompañados de Corti y el entonces seremi de Salud, Francisco Álvarez.

REBAJAR COSTOS

Dicha reunión habría sido con el objetivo de rebajar costos de la obra del Hospital Marga Marga, dado que la empresa, si bien se adjudicó las obras por un total de 102 mil millones de pesos, luego comenzó a solicitar un aumento presupuestario de \$12 mil millones, lo cual no consiguió.

Según consignó *El Mercurio de Valparaíso* en su edición del 12 de octubre de 2019, los consejeros regionales Percy Marín (RN) y Roy Crichton (DC) fueron críticos de dichas gestiones, señalando Marín que "sabemos que están proponiendo rebajar algunas partidas, por ejemplo, cambiando las cañerías de cobre por unas de PVC, eliminan-



"Sería de extrema gravedad que una persona que pretende dirigir nuestra comuna haya usado su cargo para intentar bajar los costos de una obra tan importante como un hospital y beneficiar al privado".

Cristóbal Andrade
 Candidato a concejal (P. Popular)

do un centro para el dolor y dejando algunas partes sin aire acondicionado ni agua caliente, lo que es inaceptable porque la comunidad está pidiendo un hospital de alto estándar".

En tanto, Crichton, en la misma edición, señaló que "han llegado denuncias de que ha existido un fuerte lobby de la compañía para rebajar partidas y queremos saber quiénes están detrás de esta presión que están haciendo, porque entiendo que hay figuras políticas y sociales involucradas en esto".

CONTRATADA POR ACCIONA

Las sospechas de Andrade surgen porque a seis meses de haber dejado el cargo (que posteriormente cambió a delegada presidencial provincial), Corti fue contratada por la empresa Acciona.

"Lo que busco es que tengamos autoridades probas, no queremos en Quilpué otra Amelia Herrera o una Virginia Reginato. Por eso, si mi afán es ser un fiscalizador, empiezo a hacerlo desde ya. Sería de extrema



"Presté servicios por un tiempo acotado en la comuna de La Serena, justamente para aplicar el modelo social de participación femenina en el proyecto hospitalario de la comuna".

Carolina Corti
 Candidata a alcaldesa (RN)

gravedad que una persona que pretende dirigir nuestra comuna haya usado su cargo para intentar bajar los costos de una obra tan importante como un hospital y beneficiar al privado que la construye, a costa de disminuir la calidad de una obra que es de utilidad pública, para luego ser contratada por esa misma empresa privada, creo que es ilegal, pero si no, es antiético e inhumano", expresó Cristóbal Andrade.

RESPONDE CON QUERRELLA

Consultada al respecto, Carolina Corti manifestó que "este requerimiento presentado en mi contra no tiene fundamentos jurídicos, 'casualmente' es presentado una semana antes de las elecciones, instancia donde las últimas encuestas me señalan liderando el proceso. Todas las imputaciones son absolutamente falsas y responden a una campaña sucia y desleal, propia de la política anquilosada a la cual no pertenezco ni perteneceré".

"Por esta razón es que presentaré una querrela por inju-

6

meses después de haber dejado el cargo de delegada presidencial provincial, Corti fue contratada por la empresa Acciona.

rias y calumnias contra el señor Cristóbal Andrade, candidato a concejal y ex convencional constituyente. El mismo que vestía de dinosaurio en la primera convención, instancia ampliamente rechazada por la gran mayoría del país por la falta de seriedad y sesgo político", añadió.

Asimismo, puntualizó que "como exgobernadora y ex delegada presidencial, nunca manejé presupuestos, lo que demuestra un claro desconocimiento a la normativa legal sobre las atribuciones de un delegado presidencial. Es más, fuimos la primera gobernación en la región en firmar un convenio voluntario con la Contraloría Regional de Valparaíso para revisar movimientos administrativos de forma transparente".

"TRABAJO FEMENINO"

Corti aseguró que "todas las reuniones sostenidas con la empresa fueron registradas a través de la Ley de Lobby, como establece la normativa. Dichas reuniones se realizaron para la creación de un modelo de trabajo femenino destacado a nivel internacional, en el cual mujeres vecinas del sector fueron capacitadas para ser parte de la construcción del jardín infantil del Hospital de Marga Marga, iniciativa público-privada reconocida a nivel internacional como un modelo de participación, equidad y compromiso social".

"Con relación al supuesto tráfico de influencias de la que soy acusada por haber trabajado en la empresa seis meses después de haber dejado el cargo de delegada presidencial, aclarar que si presté servicios por un tiempo acotado en la comuna de La Serena, justamente para aplicar el modelo social de participación femenina en el proyecto hospitalario de la comuna, replicando así el modelo realizado en el hospital de nuestra provincia", cerró la candidata al municipio. **CS**